
 

丝路基金将致力于支持企
业融入全球化 
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在 18日至 20日举办的中国发展高层论坛 2017年年会上，丝路基金

董事长金琦表示，丝路基金将致力于支持企业更快地融入全球化，同时呼

吁各国进一步通过建立双边和多边框架，加大投资政策支持，完善投资制

度设计。 

金琦认为，企业是“一带一路”倡议和经济全球化的行动主体。“丝

路基金的投资将致力于支持企业更快地融入全球化进程，一方面与实体企

业共同培育创新和进取精神，在不同管理体制、不同市场环境中寻求共识、

创新方法、解决问题；另一方面提升合作理念和模式，在发挥中国资本实

力、产业与装备技术优势、改革发展经验的同时，有效对接所在国家的发

展战略，关注和解决当地就业、环保和民生等各种需求。”金琦说。 

“过去两年来，丝路基金在‘一带一路’沿线国家的投资实践中，深

切感受到政府政策支持的重要性。”金琦举例表示，丝路基金在巴基斯坦

参与投资的卡洛特水电站项目，可为巴方提供发展急需的电力、带动当地

就业和税收。巴政府通过提供长期购电协议和电价保障、税收减免等政策，

与投资方形成合理的风险收益分担机制，起到了为项目增信的作用。在此

基础上，丝路基金、IFC等机构提供股权投资，带动贷款资金进入，助推了

项目落地和建设。 

前瞻未来的投资领域，金琦表示，当前丝路基金推进的项目主要集中

在基础设施建设方面。下一步，随着经验的积累、布局的深入，在投资领

域方面会有更多的关注，例如教育和健康领域等，以使得基金的投资更为
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平衡。 

金琦还表示，丝路基金不排斥与民营经济的合作，企业“走出去”是

要靠优势互补，而民营经济有很强的优势。“我个人体会是在中亚国家，

有一些新疆的民营经济在中亚地区做得非常好，他们因为有民族的渊源，

也有语言的便利，还有地域的一些便利，所以他们在做项目、投资和发展

方面都有着便利条件，我们也非常地希望跟他们能有机会合作。”金琦说，

鉴于基金运行时间较短，所以现在还没有走到这一阶段，但是今后会往这

方面去推进。（新华社记者申铖） 
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